



El Municipio y la Instrucción Primaria

Deber de todos los Municipios de la República y, en especial, del de nuestro cantón, donde, francamente, no tenemos una escuela, propiamente dicha, es el fomento de la Instrucción Primaria, mediante la creación de escuelas, para lo cual es menester que comencemos por construir edificios escolares, de acuerdo con las prescripciones de la Arquitectura moderna y de las leyes respectivas.

Pero se ha cumplido con este deber? Desgraciadamente la respuesta está lejos de satisfacer nuestras aspiraciones. Desde hace mucho tiempo los concejos que han venido sucediéndose, casi nada han hecho en pró de la enseñanza garantizada por el Estado.

Excepción hecha de tres o cuatro becaados que sostiene en el Instituto Normal "Juan Montalvo" y otras tantas en el Instituto Normal de señoras, descartado el ensayo de la Escuela Nocturna q, hasta ahora no dá resultados satisfactorios, por falta de idoneidad de los profesores y por la carencia de discípulos, bien podemos decir que se ha olvidado esta parte importantísima del programa administrativo municipal.

Mientras tanto, el artículo 105 de la Ley Orgánica de Instrucción Pública, en vigencia, dice textualmente así: "Las Municipalidades están obligadas a invertir, por lo menos, el diez por ciento de sus rentas en el sostenimiento de la Instrucción Primaria. Podrá hacer esta inversión, ya sea directamente, o ya entregando la cuota censal a los Colectores de Instrucción Primaria".

Y el Art. 106 prescribe: "A los Directores de Estudios cúmplices, bajo su más estricta responsabilidad, vigilar que las Municipalidades paguen, en el decurso del año, las cantidades que han señalado para los objetos expresados; cantidades que no bajarán del diez por ciento de la

renta anual que tuvieren". No pueden ser más claras ni más terminantes estas disposiciones, que establecen las obligaciones del Municipio en lo tocante a la Instrucción Primaria, y en las que se ve la responsabilidad en que incurren los Directores de Estudios que no exigen el cumplimiento de esas obligaciones. Y, sin embargo, lo que venimos sosteniendo, a este respecto, es la purísima verdad. De algunos Directores nos consta que se preocuparon de esta cuestión, con el entusiasmo que ella se merece; pero siempre el Municipio ha recurrido al subterfugio de las evasivas.

No podríamos precisar el tiempo que nuestra Corporación edilicia ha dejado de atender al cumplimiento de este deber—si es que alguna vez lo ha hecho—; pero ello es que hace luengos años que no los cumple.

Supongamos que el Municipio no ha pagado las cuotas correspondientes a la Instrucción Pública, sólo durante 10 años; ahora bien, como el monto total de sus rentas se lo puede calcular en un promedio de 110.000, resulta que en ese tiempo la cantidad correspondiente al ramo de Instrucción, ascendería a la respetable suma de 110.000 sures; y cabe preguntar ¿en qué se ha invertido esa cantidad?

Se nos dirá, acaso, en las becas, en la Escuela Nocturna, en la de tallado etc.; pero nadie nos negará que estos gastos apenas daban de pocos meses, quizá algunos, de uno o dos años y nada más. Demos de barato que se hayan invertido 10.000, o 20.000, si se quiere; y el resto?

Estas consideraciones nos llevan de la mano al estudio del contrato aquel de la construcción del edificio de la Escuela Municipal, a cuyo contratista parece que se adelantó sólo la cantidad de 9.000 para que iniciase la obra, pero por no fatigar a nuestros benévolo lectores, lo dejamos para hacerlo en otra ocasión.

QUITO AL DIA

(Por telegrama)

Función electoral.— Lo que piensa "El Comercio".— **En favor del aguardiente.**— **El nuevo Banco.**— **Economías del Gobierno.**— **La estación ferroviaria de la Capital.**— **Ecós de un escándalo.**— **Su presión de empleos.**— **Nuevo Presidente Municipal.**— **La rectificación de la línea.**— **Otras noticias.**

Marzo 10 "Los Andes"
Riobamba

La prensa capitalina precúpase de las próximas elecciones de diputados.

"El Comercio" insinúa al Ejército ecuatoriano que desempeñe en la República la misión de guardián del orden público y que no se denie se preste para aprobar los atentados contra la Constitución y leyes que rigen en el país.

El economista Eliseo, que escribe en "El Día", defiende el impuesto al aguardiente, manifestando que este artículo es el que mayor entrada dá al Erario, por ser el más gravado y de enorme consumo.

Anúnciase para después de un mes la inauguración del "Banco Sur-americano", institución que, desde hace fecha viene preparándose, sin que llegue el día en que se realice el proyecto.

Efectuase la primera sesión de la comisión mixta, encargada de reformar las leyes económicas, militares.

El Ministro del Ramo, pasó un oficio al Presidente de la Compañía de ferrocarril, Mr. Dobbie, insinuándole que envíe los planos para la construcción de la nueva estación de Chimbacalle, e indique la fecha en que quedará definitivamente restablecido el tráfico de trenes.

La policía hasta hoy no ha podido capturar a los sindicados en el escándalo social, q

causó la muerte del ordenanza del Coronel Francisco Gomez de la Torre. Ha dá una prueba de su incapacidad nuestra flamante Policía. El Gobierno cree haber salvado su situación económica, suprimiendo a troche y moche el número de empleados públicos, sin percatarse que el hambre atacará irremediablemente esos hogares; ya que la mayor parte de aquellos individuos carecen de otros medios de trabajo.

Los periódicos no traen noticias de la guerra mundial; parece que ya se han cansado de consignar en sus columnas las vibraciones del cable.

Con motivo de la renuncia del Sr. Juan Francisco Gamez, del cargo de Presidente del municipio quiteño, fue elegido para que lo reemplacese ese caballero, el Sr. Dr. Abelardo Montalvo.

A los profesores del Colegio Nacional "Mejía" señalóseles 200 sures mensuales de sueldo.

En la Policía Nacional, de esta Capital, diéronse de laja 20 caladores.

Falleció el Sr. Eliseo Cevallos.

Los alumnos del Instituto "Mejía" organizaron la sociedad "Ariel".

¿En qué ha quedado la rectificación de la línea férrea, cesaron ya los entusiasmos?

Corresponsal.

CALZADO FINO

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMON BARAKAT.

Almacén bien situado

Se arrienda, uno muy cómodo y espacioso, a precio módico.

Para pormenores dirigirse a la casa de la familia Rodos en el escándalo social, q

La interrupción de la línea del Ferrocarril del Norte

es la razón por la que la Joyería de ALAMBRE DE ORO permanecerá todavía hasta el 17 de Marzo 1918, en esta ciudad.

Leo L. Shady.
Propietario.

Triunfos de un conterráneo.

El Sr. Dr. Alfonso Freile Larrea en Chile.

Nos es sumamente grato, por un acto de justicia y por tratarse de un riobambeno distinguido, que honra a su Patria, reproducir los siguientes párrafos, que ponen en evidencia la brillante posición que ha logrado conquistarse el Dr. Freile L. en Chile, mediante sus propios esfuerzos.

Merced a su reconocido talento e ilustración ocupa un puesto envidiable entre los jurisconsultos más notables de la capital de Chile, siendo considerado como uno de los mejores abogados con cuenta actualmente esa Nación hermana.

Dice el colega a que nos referimos lo siguiente:

"El señor don Alfonso Freile Larrea—después de haber desempeñado por algún tiempo el Consulado General de nuestra República en Valparaíso—se incorporó, en Santiago, al Cuerpo de Abogados de Chile, en cuya capital viene ejerciendo su profesión.

En "El Mercurio" de Santiago, hemos encontrado gratas noticias acerca del éxito profesional de nuestro compatriota. En la edición correspondiente al 14 del próximo pasado mes de enero, publica una lista de los abogados que ocupan los primeros lugares en razón de los alegatos presentados ante la Ilustre Corte de Apelaciones en el año de 1917; el primer lugar está asignado al doctor Arturo Cubillos Parra; el segundo al cuatriano Dr. Alfonso Freile Larrea, quien ha alegado cuarenta y ocho causas.

En otra edición, "El Mercurio" se ocupa en el proceso llamado "de las protagonías" asunto ruidosísimo y en el que se ha ocupado, no sólo la prensa chilena, sino la del continente americano, pues se trata de una cuantiosa estafa—algunos millones de pesos—que se estaba perpetrando con la emisión de acciones para la explotación de unas nuevas empresas petroleras iniciada la respectiva causa criminal se entabló la competencia entre el Juez del Crimen de Santiago y el de Punta Arenas: el primero disputaba la competencia sosteniendo que el crimen se fraguó y perpetró en Santiago;

que allí se emitieron las acciones; el segundo la sostenía fundándose en que el objeto, el fin de todos esos reprobados manejos era la supuesta existencia de petróleo en la Patagonia. Dirimida la competencia, asumió el conocimiento de la causa el Juez del Crimen de Santiago.

Pues, bien, el Decano de la prensa chilena, para saber a qué atenerse, en este incidente, juzgó que el abogado a quien debía consultar sobre el asunto era al doctor Freile Larrea. Dice así:

"El carácter de sumario que tiene el expediente no ha permitido conocer el texto del auto y a fin de que nuestros lectores se den cuenta de esta importante resolución, solicitamos del señor Dr. Alfonso Freile, abogado criminologista de reconocida competencia, que nos diese alguna luz sobre el probable fundamento de la importante resolución del señor de la Barrera."

Después de publicar "El Mercurio" la autorizada opinión de nuestro compatriota—obtenida por medio de un reportaje—termina así:

"En este momento el señor Freile era solicitado por varios clientes de su bufete y no queriendo abusar por más tiempo de la benevolencia con que se sirvió atendernos, nos retiramos dándole las gracias por la opinión interesante con que se dignó favorecernos."

Por nuestra parte, concluimos esta información enviando desde estas columnas nuestras sinceras felicitaciones al doctor Freile Larrea, por sus brillantes triunfos profesionales.

Imelda Gallegos de Villareces
Profesora de Obstetricia.
Debido permanecer una temporada en su ciudad, ofrece sus servicios profesionales. Garantiza la buena asistencia de acuerdo a los procedimientos modernos de asepsia en antisepsia.
Carrera Larrea N.º 9 Casa del Sr. Mariano León. Febrero 6, 1917.

Julio L. Navarrete

Acaba de recibir un inmenso surtido de tejidos de las fábricas de las provincias de Pichincha e Imbabura y ofrece a su clientela, casinetes, franelas, liencillos, pañuelos, toallas, casimires, bayetas, hilos para mantel, servilletas, colchones, cortinajes etc. etc., a precio de fábrica.

También ha recibido abarrotes en general, lavacabras, regaderas, porcelana, hierro enlozado y cris a éria, pinturas, vidrios planos en todos los tamaños, a los precios más bajos de plaza.

Hechos, no palabras

¿Quiere Ud. convencerse de la verdad pura y neta? Mande a hacer un solo retrato al Centro Artístico de Ampliaciones y quedará Ud. convencido.

Gutiérrez & Co

Apartado No. 761.—Teléfono 1532.—Calle Aguirre, 694, Guayaquil

Desde el frente británico.

Un campamento de instrucción

(Envío especial a "Los Andes")

Después de pasar varios meses en los campos de instrucción de la Gran Bretaña, el Canadá o Australia, los soldados británicos que desembarcan en Francia, por vez primera, son sometidos a un nuevo período de entrenamiento práctico, que dura, como término medio, unas seis semanas. El recluta, antes de ocupar su puesto en la línea de fuego y tomar parte en la guerra verdadera, tiene ocasión de estudiar la guerra en miniatura, tal como fue vista por este Corresponsal, pocos días ha, en uno de los campamentos de instrucción que el Ejército británico tiene establecidos en Francia.

Conservamos el recuerdo de esa "guerra en miniatura" como uno de los más interesantes de nuestras visitas al Frente británico. Guardamos la memoria de otros episodios que fueron, quizá, más emocionantes, por el peligro que los acompañaba: visitas a la primera línea de trincheras, a los lugares situados a pocos cientos de metros tras el frente de batalla. Pero el campamento de que hablamos hoy nos permitió ver de cerca aspectos sumamente interesantes de la guerra moderna, sin que colgara sobre nuestra cabeza, esa espada de Damocles—las balas y granadas enemigas—que amenazan constantemente la vida de los Corresponsales de guerra, en sus visitas a los lugares más expuestos del frente.

Ocupa el campamento en cuestión una vasta extensión de terreno. Millares y millares de hombres, regimientos enteros, vense maniobrando sobre él, ya atacando trincheras defendidas por o-

tros soldados, ya escalando alturas escarpadas, ya simulando ataques a la bayoneta contra una batería de piezas ligeras.

En un anfiteatro, construido en el cráter de una mina, un oficial instructor está conferenciando ante un auditorio numeroso; e interesado sobre las particularidades de los gases asfixiantes. El oficial habla sin esfuerzo, sin alzar la voz, pero gracias a la forma especial del anfiteatro, que está situado al aire libre, es oído fácilmente por los seiscientos y pico de hombres que le escuchan.

Después de asistir a la conferencia, durante unos minutos, pasamos a examinar de cerca el odiado gas que constituye su tema. Nos es colocada la careta de protección y armados de este artefacto extraño penetramos en un estrecho recinto, en el cual han sido vaciados varios tubos del gas clorhídrico. Permanecemos en él breves minutos, los suficientes para convencernos de la impotencia del gas cuando se está convenientemente protegido. Respiramos con satisfacción el aire puro al salir al descubierta, contentos de haber terminado la experiencia.

Otra, menos peligrosa pero igualmente interesante, nos espera a la salida. Pasamos por una pequeña trinchera, cargada con otro gas, el "gas lacrimoso." Este es completamente inofensivo, no teniendo mas efecto que el de excitar temporalmente las glándulas lagrimales, produciendo una ceguera momentánea: pasados unos minutos fuera de la acción del gas, su efecto desaparece inmediatamente.

Vemos después a los soldados entretenidos en lanzar granadas de mano, una de las armas más terribles y eficaces que se emplean en la guerra actual. No se conoce otra mejor para atacar tropas atrincheradas o guarnecidas en los refugios. Las usadas por el ejército británico son de forma parecida a un limón bastante grande, antes estaban reguladas para estallar a los cinco segundos de ser arrojadas; ahora estallan a los tres y medio segundos, pues el plazo de cinco resultaba suficiente para que el enemigo recogiese la granada antes de que explotase y la arrojase de nuevo contra el primero que lo había usado.

Su empleo exige, pues, precauciones especiales y los hombres son especialmente preparados para efecto. Practican primero con granadas "muertas", que no puede estallar, y después con las "vivas" idénticas a las usadas en el

Frente. Para esta clase de ensayos hay reservado un terreno especial, a un extremo del cual, gran número de soldados observan y aprenden, protegidos por la pared de sacos de arena; a unos veinte metros de esta pared hay una defensa apropiada, parecida a un puesto de caza, donde un sargento y un recluta lanzan las granadas. Una vez arrojada la bomba, y a una voz de mando, todos los espectadores se ocultan tras los sacos de arena, hasta que la granada estalle y el peligro haya pasado. Los ensayos continúan incesantemente.

La falta de espacio nos impide dar cuenta hoy de otros detalles interesantes que observamos en el campamento; otro día procederemos a su relación y tendremos el gusto de enviar a "Los Andes".

O. G.

Londres, febrero de 1918

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eucalipto.

Buen negocio para pascua

En el fundo "San Pedro" situado a pocas cuadras de la población, se venden de 800 a 1000 árboles de eucaliptos; la persona que interese entienda con el suscrito.

Luis Fernando Dávalos N.

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preñadas de toro inglés, raza Holsstein—Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillahuan, situada a pocas cuadras de Licán.

M. RESTREPO

Riobamba Febrero, de 1918

Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chica del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de distracciones, el mismo que pongo a disposición del público. Cuento con un magnífico billar y una buena cantina.

Se sirve toda clase de cenas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio.

Enrique Villacreses.

J. E. del Pino

En su nuevo establecimiento comercial contiguo al del finado Sr. Puyol, ofrece a su distinguida clientela y al público en general un completo surtido de abarrotes y en especial, polvos para pinturas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medida, servicios de loza fina y fierro enlozado, papelería y útiles de escritorio, muebles para niños, vasos dorados, &c. &c. Todo a precios mas bajos de la plaza.

De Guamate

"Los Andes"—Rbba

Parece mentira, i es verdad, de esas verdades que se palpan: Guamate, adelanta, adelanta, i los cambios que se notan, de tarde en tarde, en este pueblo, es conveniente apuntarlos i hacerlos conocer.

El señor Luis Costales se ha hecho cargo nuevamente de la Tenencia Política del lugar, hace ya algunas semanas. Es opinión general que este empleado es un hombre de bien y se le dá el calificativo de "tieso", con lo que se comprenderá que es un hombre energético, de carácter, etc. etc. Ya se nos presentará la oportunidad de hacer conocer las mejoras efectuadas por este funcionario, i las que se propone seguir realizando.

Desde los primeros días de este año de 1918 hasta la fecha, los disgustos, el descontento entre asentistas i contribuyentes, parece que van a hacer una buena siembra de enemistades y odios, en los corazones de los apacibles i laboriosos moradores. Es tenaz la resistencia que hace el pueblo para satisfacer nuevos impuestos creados por la Municipalidad de Colta en varios de los artículos que se introducen a la plaza.

Se ha pensado alguna vez en todo lo que se pudiera hacer en pró del pueblo al percibir el 50% de las rentas, de los gravámenes innumerables que tiene por no sé que tantos conceptos?.....

Se ha pensado alguna vez en el fraude descarado, vergonzoso, que han venido haciendo en años anteriores los Ilustres todos, que han compuesto los Concejos coltenses, al no entregar la mitad, o sea el 50% de las recaudaciones pertenecientes a los impuestos con los que cada día hacen más difícil los medios de alimentación del pueblo menesteroso, de la gente más necesitada?

Parece que ha llegado la hora de pensar en todas estas arbitrariedades! Una comisión compuesta por el señor Tomás Oleas Presidente

Lectura para todos

para cuenta y para exportación directa cereales y pasto—Cmpro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

CUARTO "CLUB DE LOS CIEN"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, aprésese a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteo:

Valor de cada cuota quincenal		
1 Máquina de escribir "Corona"	\$-150,00	\$- 4,70
1 Mesa-Gabinete para máquina de escribir	200,00	" 6,25
1 Máquina de escribir "L.C. Smith & Bros" No8	262,00	" 8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00	"31,25
1 Piano automático "Playtone"	1600,00	"50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Pianola "Playtone" constituye un número por sí, pero, para formar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.
Sub-Agente Dario Palcan Jácome [Plaza Sucre]

César Borja Cordero. Apartado 119 Guayaquil.

del Concejo; Sr. Daniel R. Silva, Tesorero; i el señor A. Barquero, Jefe Político de Colta, llegó el sábado próximo pasado a este lugar, con el objeto de inspeccionar i remediar, siquiera las necesidades más apremiantes. Una reunión semi-oficial, presidida por el señor Oleas i compuesta por varios ciudadanos del lugar se llevó a cabo pocas horas después de haber arribado la comisión compuesta por los tres señores mencionados.

Entre los distintos reclamos que se presentaron, el más curioso i el que más llamó la atención, fué el presentado por varias mujeres que comercian en cerdos. —¿Tenemos que pagar algún impuesto al comprar los cerdos?.....

—Sí, en el momento de adquirirlos.
—Al darles muerte también nos cobran, excelentísimo.....
—Es natural, la cosa más justa!.....

Algunas personas en voz baja aseguraban: al paso que vamos no será extraño que después de poco tengan que pagar estas mujercitas una tercera contribución al servirse el cerdo.

El remedio es sencillo,

Darles, a los cerdos, muerte tarde de la noche, prourarán no hacerlos sufrir para que no griten; i después a media noche servirlos etc etc. La cuestión es escapar de las contribuciones como de los grandes peligros!.....

Terminado que hubo este reclamo, de contribuciones tantas en los cerdos, el Sr. Costales, Teniente Político del lugar, manifestó que lo poco que existía en su local, era ajeno..... es lo mismo que asegurar que pueden en la calle desnudarlo!.....

Se habló tanto de las necesidades apremiantes, i discutieron tan acaloradamente los numerosos concurrentes al considerar los inmejorables servicios que prestaría, en propiedad, una mesa, algunas sillas, un armario i un escudo que indicara la entrada única i principal, que las horas transcurrieron sin que se dejaran sentir.....

En otro número haremos conocer la visita que se hizo a la Escuela; a la Cárcel en construcción; i por último lo resuelto en la inversión de unos mil i tantos sures que, según nos aseguró el tesorero señor Roque Silva, llevaba en su faltriquera, con la mejor i más noble de las intenciones. Como quiera la actitud del Concejo del pte. año es muy digna de encomio i merece algunas líneas aparte.

Corresponsal.

Importante.

En el camino de Sillahuan a ésta he perdido una carterca con 150 sures; unas tarjetas y unos papeles. El que me dé indicios al respecto, será bien gratificado.

M. Restrepo

Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposic publico en general, y de las personas añionadas al confort la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para cuya instalacion no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendacion que puedo hacer de el, para que Ud. se de cuenta del prestigio que ha adquirido; es que le honre con su olojamiento o por lo menos sentandose a su apetitosa mesa.

Hallase inaugurado, un buen servicio de bar y cantina.

Para todo lorelacionado con el Hotel sirvase dirigirse al Administrador, que lo atendera amablemente. ISAAC J. ABOAB Propietario

El tráfico de trenes.

Queda restablecido desde hoy

(Por telégrafo)

"Los Andes"—Riobamba
Huigra, marzo 10
Me es honroso comunicar a "Los Andes" que, por motivo de un deslave ocurrido a dos kilómetros del norte de Tambillo, tuvimos que anular el tren de pasajeros, No 4, entre Quito y Riobamba, del día viernes, y el tren No 3, entre Riobamba y Quito, del sábado.

La línea en el punto indicado, así como entre Alausi y Tixán quedará franca hoy y el tráfico quedará restablecido desde el lunes 11 del presente mes, de acuerdo con el itinerario respectivo.

Saludo atentamente,
S. S.
M. W. Jones.

Ratificación del telegrama anterior.

"Los Andes"—Riobamba
Huigra Marzo 10.
La línea férrea estará franca para el tráfico hoy.
Desde mañana, 11 de los corrientes, todos los trenes, tanto de pasajeros como de carga, volverán a correr según sus respectivos itinerarios.

Se aceptarán pasajeros, equipaje y carga de toda clase, como de costumbre, principiando con dicha fecha.
Atento Servidor
M. W. Jones.

Súperintendente

De Cuenca

Marzo 10

(Por telégrafo)

"Andes"—Riobamba
Horrorosa situación en la Capital del Azuay.—Lo que dice "El Tren".—Un recurso de revisión.—Otras noticias.
El "Tren", prestigioso semanario liberal, pide que, por caridad, el Gobierno continúe los trabajos del ferrocarril Sibambe—Cuenca, con el objeto de que lo más pronto posible sea una halagadora realidad.—el ideal de los cuencanos y a fin de que la gente infeliz, especialmente los indigentes, gansen como jornaleros u en otras obras, pues así se evitará que se mueran de hambre, por la terrible escasez de viveres.
Ese mismo periódico insistió al Poder Ejecutivo que prohíba la importación de sombrieros del los mercados yanquis y europeos, por haber nacionales de muy buena clase, siendo los demás un artículo de lujo, no neces-

sario para la vida. Favoreciendo la industria nacional se mejorará, un tanto, la situación económica, que va volviéndose imposible.

El Juez de Letras, Sr. Nestor Salazar, interpuso recurso de revisión, en el fallo del jurado, en la causa seguida a Domitilo Aguirre, el proceso lo remitió a la Corte Suprema.

Corresponsal

La guerra universal. Ultima hora.

[Telefonema]

Marzo 10.

"Andes"—Riobamba.

Exitos franceses.
En la orilla del Mosa, después de recio combatir, los franceses consiguieron hacer retroceder a los germanos, ocasionándoles un crecido número de bajas.
Los combates aéreos sucedense con gran frecuencia; ayer tuvieron un fuerte choque que las naves franco-inglesas con las austro-húngaras, resultando varios aparatos germanos destrozados y viniéndose al suelo cuatro aeronaves.

En el frente ruso.
La situación en Petrógrado es de lo más angustiosa; los ataques germanos sucedense rápidamente y las bombas son lanzadas sobre los edificios, produciendo graves daños.
Ataques alemanes.
Los germanos atacaron dos granjas belgas, tomando un buen número de prisioneros y varias ametralladoras.

Al noreste de Avocour penetraron los germanos en varios puntos de la línea franco-inglesa y derribaron 19 aviones y dos globos cautivos que habían en dicho punto.

Todavía no se saben detalles del ataque germano al frente oriental.
Ha causado enorme sensación el hundimiento de dos vapores británico y noruego, efectuado por submarinos germanos y en el que ha perecido casi toda la tripulación.

Corresponsal.

De Guaranda

"Los Andes"—Riobamba

El Sr. Dr. Facundo Vela remató el impuesto de aguardientes y liciores nacionales de esta provincia en \$ 11 610, ofreciendo pagar al contado ese valor, dentro de seis días legales.

El Ministro de Hacienda pidió el acta de remate, la cual fué remitida por correo hoy.

Se hallan ya organizados los gremios de artesanos. Mañana procederá a la formación del Directorio Central.

Tiempo "fielísimo"
Corresponsal.

La gran Conflagración

(Por Telégrafo)

Marzo 10

Combates en los diversos frentes.—Acción de los alemanes.—Petrogrado bombardeado.—Preparativos.—Desastres marítimos.—Otras noticias.

Andes.—Riobamba

La lucha de la artillería es una formidable actividad en la orilla derecha del Mosa.

Después de una fuerte lucha, cuatro aviones alemanes fueron derribados por el certero fuego de las naves franco italianas.

Una flotilla de aeroplanos alemanes franqueó la costa oriental inglesa, con dirección a Londres.

Dos aviones germanos volaron sobre Petrogrado y arrojaron numerosas bombas.

Los teutones están preparándose para dar un golpe simultáneo en Francia y los Balcanes.

Los vapores "Kenman" y "Haaancca", fueron hundidos por submarinos alemanes.

Corresponsal

En pro de los damnificados

en el incendio del 28 de febrero del año en curso

Erogaciones consignadas a pagar.

Sr. José I. Echeverría	10,00
" Luis A. Costales	10,00
" Dr. Francisco Costales	10,00
" Cgo. Dr. Adolfo Granizo	5,00
" Cnel Rafael Mancheno	5,00
" Pbro. D. Angel Verdésoto, Secretario del Obis.	2,00
Sr. José Félix Gallegos	2,00
" Pbro. Dr. León Alvear	1,00
Erogaciones anteriores	1.889,40
Suman	1.934,40

NOTA.—En el próximo número haremos constar la erogación del Ejército.

Club OASIS

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azaar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas Esmeró en el servicio y precios módicos.

El propietario.

Ultimas vibraciones del cable.

Telegrama recibido hoy

Exitos alemanes.—Hundimiento de un crucero.—Rumania y los teutones.—La flota brasileña.—Otras noticias.

"Los Andes"—Riobamba.

Marzo 11

Las tropas anglo francesas efectuaron una incursión a las trincheras alemanes, pero fueron rechazadas.

Al este de Bulcourt efectuaron los germanos con éxito un golpe de mano en el sector de Senepat y en las cercanías de Lens.

El crucero británico "Galgarian" fue torpedeado y hundido por los submarinos alemanes.

Rumania ha aceptado las condiciones impuestas por los imperios centrales, para el armisticio.

Las fuerzas navales aliadas serán aumentadas con la flota que enviará el Brasil.

En Alemania y Rusia publicó el tratado de paz, firmado por las dos citadas potencias. Corresponsal

Vida Social

Mañana se dirigirá a Guayaquil nuestro apreciado amigo, Sr. Dn. Federico V. Reinel, Director de "El Grito del Pueblo". Deseamosle un viaje sin contratiempos.

Hoy llegará de Quito el Sr. Domingo Gangotena y Sra. Hallase enferma la Sra. Victoria de Cedeño.

Sigue en el mismo estado el Sr. Pedro Román F. Lo propio decimos del Sr. Dr. Alejandro Rivadeneira. Deseamosles pronta mejoría.

Un simpático niño ha venido a alegrar el hogar de los esposos Ordoñez-Robalino.

Recepción

Anoche tuvo lugar en la casa del Sr. Antonio Betancourt un five o clock tea en honor de la familia Cobos—Peña.

¡Esos rótulos!

Ni haciéndolo a propósito se incurriera en tantas y tantas trafilas faltas ortográficas como las que se observan en algunos rótulos de la ciudad. Por ahí encontramos unión escrito con ñ, y viña con n; y mientras en un establecimiento donde se proyecta salir se lee, se vende cal, ahí en donde se compra este artículo leemos, se vende sal, et sic de cáeteris.

Indudablemente, estos errores dan idea del atraso en que viven las pobres gentes del pueblo y desacreditan a la ciudad; deben, pues, las autoridades tomar cartas en el asunto y mandar que los corrijan inmediatamente.